



小中一貫教育校新野小学校・阿南第二中学校

学校だより

自ら学び未来を創る ～自立・探究・共生～



郡音参加 -11月5日(火)



中学生は、5年ぶりに開催された郡市連合音楽会に参加しました。紅樹祭や一中との合同音楽会とはまた違った、大人数のお客さん、広いステージでの演奏にみんな緊張した面持ちでした。

ところで、一中との合同音楽会を終えた後、どの部分をどのように表現したいか、どのようなことを心がけて歌えば良いのか、等について全校で話し合い、市瀬先生や塩澤先生のご指導をいただきながら練習に励んできました。発表を終えてステージをおりてきた生徒たち一人一人の表情に、達成感が見受けられました。当日は保護者の皆さんにも聴きにきていただき、ありがとうございました。

ところで、一中との合同音楽会を終えた後、どの部分をどのように表現したいか、どのようなことを心がけて歌えば良いのか、等について全校で話し合い、市瀬先生や塩澤先生のご指導をいただきながら練習に励んできました。発表を終えてステージをおりてきた生徒たち一人一人の表情に、達成感が見受けられました。当日は保護者の皆さんにも聴きにきていただき、ありがとうございました。

地域食の日 -11月8日(金)-

今年は、紅樹祭、音楽会など他の行事との調整もあり、例年より遅い時期に地域食の日を行いました。小中一貫教育校になったため、今年から中学生も行事に加わりました。前日から小学生が会場づくりや食材の下ごしらえをしていきました。当日は朝から新野っこ汁（豚汁）やポテトサラダを作ったり、御幣餅の下ごしらえをしたり大忙し。2時間目の授業を終えた中学生が合流しました。さすが小学校時代に経験しているだけあって、御幣餅作りも上手です。幣束を模したヒダヒダを上手に作っていきます。小学生も中学生から教わっていました。炭火用のコンロを新調したので、台数が増えて焼き上がりの時間も早くなりました。お昼になって小中合同縦割り班に分かれておいしくいただきました。新野っこ汁やこんにゃ



今年、紅樹祭、音楽会など他の行事との調整もあり、例年より遅い時期に地域食の日を行いました。小中一貫教育校になったため、今年から中学生も行事に加わりました。前日から小学生が会場づくりや食材の下ごしらえをしていきました。当日は朝から新野っこ汁（豚汁）やポテトサラダを作ったり、御幣餅の下ごしらえをしたり大忙し。2時間目の授業を終えた中学生が合流しました。さすが小学校時代に経験しているだけあって、御幣餅作りも上手です。幣束を模したヒダヒダを上手に作っていきます。小学生も中学生から教わっていました。炭火用のコンロを新調したので、台数が増えて焼き上がりの時間も早くなりました。お昼になって小中合同縦割り班に分かれておいしくいただきました。新野っこ汁やこんにゃ



くの刺身、ポテトサラダのおかわりもたくさんあります。3回おかわりする中学生もいました。小学生も負けずにたくさん食べました。

人権講演会 -11月8日(金)-

阿南第二中学校OBで赤石寮にお勤めの佐々木裕嗣さんに来ていただき、「社会で生きていくうえで大切なこと」という演題で、講演をしていただきました。「相手を過大評価しない」「嫌なことを言われたら、そんな言い方ないんじゃないの?と相手に言う」「会話のコツは、相手の話を聞くこと。分からないことがあったら質問する。」など、コミュニケーションの大切さについて、お話していただきました。コミュニケーションの基本は、自分も相手も大切にすることが大事だということ学びました。



<生徒の感想>

○周りの人がどう思うかを考えすぎてしまうことがあったり、自分からうまく話しかけることができないので、心の中で少し他人を過大評価しないようにして、生活したいと思ったし、嫌なことを言われたら「そんな言い方ないんじゃないの?」と言えるようにしたいと思いました。

○「人に嫌われるのは当たり前」だと知って、もう少し自分の意見を堂々と言えるようにしたいと思った。自分が嫌なことをそのままにせず、その時に反応することが大事だと知った。これからは、遠慮はあまりせず、自分を堂々とさらけ出していく。

中3福祉体験学習 -11月12日(火)-

11月12日に新野デイサービスセンター「はなのき荘」で福祉体験学習をしました。本来なら8月に行う予定でしたが、3ヶ月遅れで実施することができました。施設の朝の打合せから始まり、利用者のお迎え、個別にお話をお聞きしたり一緒に顔体操をしたりしました。午後には、3つのグループに分かれてもらい、中学3年の生徒たちが考えたレクリエーションに参加していただきました。



利用者の方からは、「楽しい1日を過ごすことができ、とても貴重な時間となった」と感想がありました。また、施設福祉担当の方から、「利用者の方が中学生を孫のように感じていて、いつもより賑やかで活気があって助かりました。お話をじっくり聞いてくれたり、楽しいレクをやってくれたりして楽しい時間となり、みんな嬉しそうで感謝しています」との感謝の言葉をいただきました。



阿南町駅伝 -11月16日(土)-

昨年は、小、中学校とも感染症が流行して参加辞退した駅伝大会でしたが、今年は無事参加することができました。小学校は人数が少なく単独での出場ができなかったため、中学生2名に助けをもらい、小中の混成チームとして参加。また、中学校2、3年生で1チーム登録して、合計2チームが参加しました。また、駅伝に先駆けて行われたロードレースには、1年生が4人出場しました。スタート直後に友達同士接触してこけてしまう子もいましたが、すぐに立ち上がってあきらめずに最後まで走りぬくことができました。駅伝チームも小中混成チームが9位、中学チームが6位と健闘しました。小、中とも朝や放課後に校庭をしっかりと走り込んで鍛えてきました。その成果が発揮されたと思います。



小中合同地域学習会 -11月22日(金)-

阿南高校郷土芸能同好会のみなさんと小中学生が交流学習を行いました。はじめに郷土芸能同好会のみなさんが参加した全国高校総合文化祭で発表した雪祭りの幸法の舞などの演目を見せていただきました。次に雪祭りで使う色々な楽器(篠笛、太鼓、さら等)を実際に触ったり音を出したりしました。同好会の高校生に教えてもらいました。最後に中学生が高校生たちに合唱を披露し、歌声を響かせてくれました。

＜児童生徒の感想＞

- 雪まつりの発表ありがとうございました。ぼくも雪まつりに参加したくなりました。
- わざわざ遠いところからきてくれてありがとうございました。太鼓をやって、とても勉強になったし楽しかったです。
- 雪まつりの公演はとてもリアルに再現されていて演奏もうまくてカッコよかったです。また、後半では雪まつりの演奏体験をさせていただきとてもいい体験になりました。自分も地域の文化を守っていきたいと思いました。



中体連新人戦 - 11月23日(土) -

駒ヶ根市の赤穂中学校体育館と社会体育館にて、新人戦中南信バドミントン大会が開催されました。7名の3年生が引退し、6名での新チームが出発してから3ヶ月あまり。少人数ながらも一生懸命練習に励んできました。残念ながら団体チームは作れないため、皆個人戦での出場となります。当日は、保護者や3年生の応援を背に受けて、全員がシングルスで精一杯戦うことができました。3回戦に進んだ選手が2名、2回戦まで進んだ選手が1名という成績を残すことができました。応援に来てくださった保護者、3年生の皆さんありがとうございました。



12月および1月当初の計画

青字：小学校 赤字：中学校 黒字：共通

| | |
|---------|------------------------------|
| 2日(月) | 1, 2年期末テスト、3年実力テスト⑤ |
| 3日(火) | 地区児童会 1, 2年期末テスト、3年実力テスト⑤ |
| 10日(火) | 雪祭りカルタ 生徒総会、生徒会引継会 |
| 11日(水) | 保護者懇談会① |
| 12日(木) | 保護者懇談会② 3, 4年防災学習発表会(3, 4校時) |
| 13日(金) | 篠笛指導(3年~6年) 5, 6校時 |
| 16日(月) | 篠笛指導(3年~中3) 5, 6校時 |
| 19日(木) | 阿南焼き体験学習(中1) |
| 23日(月) | おやす作り体験学習(1, 2年) |
| 26日(木) | 2学期終業式 |
| 27日(金) | 冬休み(~1/6) ※学校閉庁日(~1/3) |
| 1月1日(水) | 元日 |
| 1月7日(火) | 3学期始業式 |
| 8日(水) | 発育測定(小) |
| 10日(金) | 3年実力テスト⑥ |
| 14日(火) | 計画休日(~16日(木)) ※雪祭り(13日~16日) |

連絡

欠席や遅刻の連絡をする場合、兄弟関係が小中にまたがっているときは、小中それぞれにご連絡いただくよう、お願いします。(伝達ミスを防ぐためにご協力をお願いします。)